
《蘋果》隱匿律師信重點屈特首
律師行質疑：英不查UGL事件 知而不報誤導讀者
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派喉舌《蘋果日報》一直以「UGL事

件」，抹黑行政長官梁振英，多次把梁振英參選行政長官前與任職機構所簽訂的

「離職協議」，歪曲成「涉貪」。梁振英早前透過薛馮鄺岑律師行向該報發信，

要求刊出撤回報道的聲明，而《蘋果日報》昨日就該信大肆報道，指梁振英「向

傳媒施壓」和「開始選舉工程」。薛馮鄺岑律師行昨日再發表聲明，指報道忽略

律師信中多處重要內容，包括《蘋果日報》曾向英國有關部門查詢梁振英「UGL

事件」，但並無對回覆做過任何跟進報道，相信《蘋果日報》已知悉梁振英不會

就「UGL事件」被調查。《蘋果日報》昨晚匆匆回應，稱「外國執法機關停止調

查，不代表香港執法機關不追究」，變相默認誤導讀者。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆立法會會期
今日開始，70位議員將在10月12日首次大會上宣
誓就職。立法會秘書處昨日進行宣誓綵排，10多位
新丁議員都有出席，其中何君堯、民建聯周浩鼎及
醫學界陳沛然更自告奮勇，親身到台前「熱身」練
習。立法會秘書處提醒議員，宣誓須跟足誓詞字
句，若未有讀出完整誓詞，宣誓會視作無效，議員
將不能參與會議或表決。
立法會秘書處昨日舉行簡介會。成功連任的民建
聯主席、資深議員李慧琼昨天在會上主動發問，若
有議員宣誓時「加料」，會如何處理。助理秘書長
衛碧瑤強調，議員宣誓須跟足誓詞字句，如果秘書
長發覺有議員未根據法例字眼讀出，秘書長可能無
法為他監誓；如在首次大會上未能通過宣誓的議
員，會被要求在下一次大會再次宣誓。秘書處又提
醒議員，宣誓須跟足誓詞字句，若未有讀出完整誓
詞，不會當作依法宣誓，不能參與會議或表決。
建制派與反對派多名新丁議員都有出席簡介會及
宣誓綵排，了解宣誓程序及企位，包括早前表明將
在誓詞「加料」的「本土派」議員。

何君堯：宣誓代表港形象
何君堯親嘗宣誓綵排後表示，示範宣誓時感覺良
好，當日他會着西裝及手持聖經。又認為宣誓是代
表香港形象，非常重要，希望屆時程序可簡單、莊
嚴、快捷及有效率。
然而，「本土派」有意在宣誓時「整色整水」。

社會福利界候任議員邵家臻稱，自己想帶同象徵
「佔領」行動的物品宣誓。他在會上問及可否「帶
公仔」宣誓，秘書處回應指，宣誓時毋須帶同任何
物品，又指要視乎議員攜帶什麼物品，才可判斷有
否違規。邵家臻會後解釋稱，相信自己不會違例，
因並非秘書處所擔心的「太大件」或會「升到上
去」的物件。

鄭松泰揚言誓詞尾「加料」
而「熱血公民」鄭松泰則稱，會在誓詞後補充

「港中區隔」等概念，而且不擔心與誓詞相衝突，
又稱會用「不卑不亢」的態度完成宣誓。
對此，何君堯表示，很難預測「本土派」議員屆

時的表現，但他認同宣誓有指定模式，議員會自行
判斷。
其後，秘書處職員帶領10多位新丁議員參觀立法
會大樓，包括會議廳、新聞發佈室及記者室等，並
介紹新的平板電腦表決系統。其後，他們參觀了紀
念品店，有建制派議員笑言要訂購有關議事規則的
書籍。

立會：誓詞須跟足 錯漏當無效

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）新一屆立法會馬上就要開
鑼，雖然一眾新丁及激進「本土
派」的加入，令各界擔心議會爭
拗加劇，但區議會（第二）候任
議員、民建聯副主席周浩鼎昨日
出席一個論壇時表示，對未來議
會運作樂觀。他認為，新人之間
沒有嫌隙，建制派和反對派在民
生問題上可望獲得共識。他又表
示，期望新一屆立法會主席能適
時「剪布」，並希望自己可加入
議事規則委員會，看能否在研究
修改議事規則方面出一分力。

香港發展論壇昨日舉行「立法會形勢：
變局與出路」研討會。周浩鼎在會上發言
時指，今屆議會70位議員中有26位新人，
佔議會總人數的三分一。而這些議會新丁
「白紙一張、冇牙齒印」，所以他對新一
屆議會運作充滿信心。他表示，在立法會
秘書處近日舉行的幾場簡介會中了解到，
過去很多民生議題，建制派和反對派都能
在事務委員會和法案委員會「事先拆
掂」，故認為新一屆議會，民生議題應盡
量在以上兩個委員會獲得更多共識，減少
在大會上爭論次數，有助提高議會效率。

盼未來主席適時「剪布」
面對拉布、流會，周浩鼎期望未來主席

能適時「剪布」。他表示，雖知道若要修
改議事規則，須要功能界別和直選議員都
過半數通過，而直選方面反對派較建制派
人多，但他希望加入議事規則委員會，看
能否在研究修改議事規則方面出一分力。
此外，他還提到違法「佔中」至今已逾

兩年，對於「佔中」搞手仍未被依法檢
控，很多市民表達不滿。他呼籲有關部門
盡快處理，不要讓公眾誤以為違法無須付
出代價，以維護香港法治核心。
其間，有台下觀眾發言提到，建制派在

直選得票較反對派低，是因為媒體曝光率
不及反對派。對此，新界西候任議員何君
堯回應指，傳統建制派說話較穩重，不似
反對派喜歡譁眾取寵。周浩鼎亦表示，過
去自己出任青年民建聯主席時，每周都到
《城市論壇》做觀眾，發表看法，4年來風
雨不改，就是為了增加建制派曝光率。

李彭廣：點人數難應付
就拉布問題，嶺南大學政治學系副教

授、公共管治研究部主任李彭廣在會上提
到，議事規則沒有明文規定議員可否拉
布，拉布只是少數議員的拖延策略，故阻
止拉布需要主席行使應有權利，適當規限
議員發言次數和時限。但李彭廣也指，主
席也難以解決點人數的問題，因點人數是
議員權利，唯一策略是議會內坐滿35人。
對於如何拆解拉布，李彭廣表示，拉布是

議會秩序，亦是政治問題，故只修改議事規
則並不足夠，要議會對立降溫。其中一個建
議，是行政部門對爭議性議題做足議會外的
游說，等討論較成熟才提交議會。

劉迺強憂「勇武派」倒逼
而時事評論員劉迺強則指，這次選舉沒

有「勇武派」入選，但他們會以社運形
式，在議會外「倒逼」入議會，立法會在
未來香港政治發展的重要性會有所下降。
他提醒建制派要「毋忘初心」，「愛國愛
港」的建制派價值要企硬。
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薛馮鄺岑律師行昨日就《蘋果日報》的報道指出，
報道忽略了律師信中兩項重要內容。其中，《蘋

果日報》在2014年10月10日和11日分別提到，已向英
國金融行為市場監管局（FCA）和英國重大詐欺犯罪偵

查處（SFO）查詢，是否會就梁振英的貪污指控進行調
查，以及UGL和梁振英之間的協議有否違反英國上市
條例。但截至昨日，《蘋果日報》均未就兩個機構的回
覆作出報道。律師行表示，有理由相信，《蘋果日報》

早在2014年11月前，已經知道SFO不會就該事件調查
梁振英，而FCA也無權就事件作任何行動。

無重提林鄭曾四度解畫
律師行又指，政務司司長林鄭月娥已於2014年10月

至11月，最少4次在立法會公開表述有關梁振英從
UGL收到款項的原因，而《蘋果日報》昨日未有就此
事實作出報道。聲明引述林鄭月娥的表述指，梁振英
參選行政長官前，曾出任戴德梁行亞太區主席。梁振
英在2011年辭任時，UGL正向戴德梁行進行收購，故
由UGL與梁振英簽訂「離職協議」，視乎戴德梁行在
梁振英離任後兩年主要支援的留任情況，分兩年向他
支付款項。此款項是確保梁振英離任後，不會接受其
他競爭對手聘任、另立公司與UGL競爭，及不從戴德
梁行挖角，從而確保戴德梁行被收購後的價值不受損
害。
林鄭月娥表述指，UGL與梁振英的協議，純粹是雙
方承諾「不作競爭」的協議，屬於商業慣例，一般不作

公開，但絕非「秘密合約」。她指，有關協議及款項源
於梁振英辭去職務，並非由於他日後會提供任何服務。
而現行行會成員利益申報制度亦並無要求就「離職協
議」作出申報。
此外，律師行還指，UGL已於2014年10月，三度發

表公開聲明表述協議的內容，相信《蘋果日報》看過聲
明，故《蘋果日報》知道該報作出「梁振英收受UGL
佣金或回佣或回扣」的報道，「絕無半點證據」。

總編變相默認誤導讀者
《蘋果日報》總編輯陳沛敏昨晚匆匆就律師行的質疑
作出回應。對於《蘋果日報》未客觀公開律師信的完整
內容，陳沛敏辯稱：「《蘋果日報》報道時是以公眾利
益及新聞性作考量，冇可能封信十幾頁寫晒出來。」
此外，對於《蘋果日報》沒有跟進報道向英國有關機
構查詢的回覆，陳沛敏企圖轉移視線，聲稱「外國執法
機關停止調查，不代表香港執法機關不追究」，變相默
認誤導讀者。

■立法會秘書處昨舉行簡介會，向候任議員介紹立法會的運作。 梁祖彝 攝

■候任立法會議員參觀立法會大樓的各項設施。 梁祖彝 攝

■何君堯（中）進行宣誓綵排。 梁祖彝 攝

■香港發展論壇昨舉行研討會，探討立法會未來形勢。 曾慶威 攝

今天，是中華人民共和國成立 67 周年紀念
日，香港社會洋溢着歡慶偉大祖國生日的熱烈氣
氛。對於大多數香港人而言，熱愛自己的國家，
熱愛自己的家鄉，熱愛自己的同胞，是不言而喻
的事情，是樸素不過的情感，是與生俱來的認
同。倡導愛國、表達愛國，在任何時代、任何國
家，都是無可爭議的主旋律。近年有極少數人在
香港煽動「港獨」思潮，鼓吹分離主義，這種辱
沒祖先血脈根源，侮辱絕大多數香港人愛國感情
的言行，是典型的數典忘祖，既令社會陷入政治
紛爭，也損害了香港與內地水乳交融的關係。在
慶祝國慶這個特別的日子，追根溯源、激濁揚
清、放眼全局，當可看到香港與祖國從來血脈相
連，既相互依存又彼此支持；香港的發展離不開
祖國，香港也從來支持國家的改革開放與現代化
建設。只要秉持這種清醒的認識、堅定的信念、
真摯的情感，我們就可推動香港不斷向前發展，
在實現中華民族偉大復興的「中國夢」進程中寫
下輝煌的一頁。

早在 2000 多年前，香港就在中國的版圖內，
中國歷朝歷代均對香港實施有效管治，香港與祖
國根本就是一個不可分割的整體，同呼吸、共命

運。兩千多年的歷史沉澱，讓香港人成為了中華
民族大家庭內不可分開的一個群體，今日的香港
人，上溯幾代，絕大多數祖籍內地，尤以廣東、
福建等沿海省份居多。香港人的日常生活、飲食
文化、節慶習俗，無不與深厚的中國傳統文化一
脈相承。回顧香港近代到現代的發展歷史，更
是與祖國休戚與共。即便在英國對香港實行殖
民統治的 150 多年間，這種血脈相連的密切關
係也從來沒有割斷過；其間，香港人縱曾遇到
種種不如意，卻從沒否定過自己的身份認同；
相反，正是祖國的不斷發展進步，一直是港人
的希望所在和重要精神支柱。國家實行改革開
放和現代化建設以來，港人更是全力支持、積
極參與，包括港商在內的各界人士，在內地投
資設廠、引進先進的管理經驗及捐資辦學、行
善助弱。祖國建設的巨大成就，蘊含着香港人
深厚的家國情懷；而國家的騰飛和國力的增
強，更帶動了香港的全面發展，成為確保香港
長期繁榮穩定的強大後盾。香港與國家，就是
一個不可分割的命運共同體。

不可否認，香港當前面臨經濟轉型的挑戰，一
系列深層次矛盾有待解決。但這些問題，與香港

是中國的一部分根本沒有任何相干。極少數別有
用心的人，利用青年人的不滿情緒，竟將香港的
問題歸罪於國家，鼓吹「本土」、「自決」甚至
「港獨」，企圖將香港與國家的血脈聯繫割斷。
這些人為一己私利，明明冠着中國人的姓氏、身
上流着中國人的血，卻宣稱自己「不是中國
人」，這種數典忘祖的言行，侮辱了廣大港人真
摯的家國情懷，是對香港社會主流價值的公然挑
戰。

「港獨」逆流的出現，給香港社會敲響了警
鐘，值得廣大港人反思。在特區成立之初，取消
了中學歷史課作為必修課，又沒有進行必要的國
民教育，令年輕一代對於香港是祖國不可分割一
部分的觀念日漸淡薄，遠不知秦漢一統、康乾盛
世，近不知鴉片戰爭、八年抗戰，對國家的改革
開放和現代化建設成就也是一知半解。這是導致
部分年輕人缺乏國家身份認同的重要原因之一。
因此，特區政府教育部門日前為初中中國歷史科
課程修訂展開諮詢，實有深刻意義，加強歷史及
愛國教育，刻不容緩，不可等閒視之。

其實，只要我們回顧香港的歷史，再放眼國
家和全球格局，香港今天面對的經濟轉型和社

會發展困局，實不需過於擔憂。祖國經歷30多
年高速發展之後，已成為全球第二大經濟體，
擁有世界最多的外匯儲備。就在這幾日，被譽
為「現代世界七大奇跡」之一的港珠澳大橋主
體竣工，世界最大的單體射電望遠鏡建成，世
界最大的基因庫在深圳投入運營，人民幣正式
被納入國際貨幣基金組織特別提款權（SDR）
貨幣籃子…… 這些突破，無不值得我們自豪，
也令我們擁有作為中國人的機遇。香港地理位
置優越，法治核心價值仍存，更享「一國兩
制」的獨特優勢，國家的「十三五」規劃和
「一帶一路」發展戰略，均為香港提供難得的
歷史機遇，只要用好用足，一定可以為香港今
後的長期繁榮穩定奠定基礎。

「大鵬一日同風起，扶搖直上九萬里」，廣大
港人長期形成的家國情懷，是推動香港今後發展
的強大動力。只要認清自己的根源、搞清自己的
定位、看清自己的機遇，加上廣大港人的聰明才
智及努力奮鬥，就可以找到香港實現經濟轉型、
通過創新與開拓走出困境的通道，與國家的發展
同步而進、互相促進，香港定將擁有更加繁榮興
盛的未來。

傳承家國情懷 抵制「港獨」思潮 融入祖國發展
——慶祝中華人民共和國成立67周年


